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日本福岛县附近海域突发地震
25日~28日，日本连发6次地震

据日本气象厅消息，当地时间8月28日18时08
分，日本福岛县附近海域发生4.8级地震，震度2级。

此前，当地时间25日至27日，日本曾发生5次
地震。

综合多家日媒此前报道，当地时间8月27日9
时 56 分左右，日本千叶县以东海域发生 4.5 级地
震，最大震感为震度2，震源深度40千米。

当地时间26日22时29分左右，日本山口县以
南近海海域发生4.6级地震，最大震感为震度3，震
源深度80千米。

同一天7时2分左右，日本茨城县北部发生里氏
4.0级地震，最大震感为震度2，震源深度60千米。

当地时间25日19时12分左右，日本岩手县以
东海域发生4.3级地震，最大震感为震度1，震源深
度10千米。

据国家地震台网微博25日消息，中国地震台
网正式测定：8月25日06时48分在日本本州东海
岸远海（北纬 39.50 度，东经 143.55 度）发生 5.8 级
地震，震源深度10千米。

综合央视、中新社

外交部：
决定推迟日本公明党代表团访华

作为日本执政联盟的公明党26日宣布，该党
党魁山口那津男原定于8月28日至30日的中国
访问行程将延期。有日本媒体分析称，日本政府
24日正式启动核污染水排海可能是导致山口那
津男推迟访华的原因。在8月28日中国外交部
例行记者会上，有记者询问是否是中方要求推迟
访华的计划。

对此，中国外交部发言人汪文斌表示，请向主
管部门了解。鉴于当前中日关系状况，经双方商
定，决定推迟日本公明党代表团访华。

汪文斌表示，公明党长期坚持中日友好，中方
高度重视同公明党开展交流对话，愿共同为中日关
系改善发展作出积极努力。

据环球网

美国商务部部长雷蒙多于8月27日晚间抵达北京，开
启为期4天的访华之旅。

与此同时，刚在8月初宣布准备月末访华的日本公明
党党魁山口那津男，不得不对外宣称延期访华。

为什么雷蒙多访华成行，而一直对华友好的山口那津
男却遇到了困难？

雷蒙多访华成行

首先，不得不说雷蒙多访华之成行，是中美两国下一步
起码在商务领域能否有所起色的一个看点。

针对此次访问，商务部新闻发言人此前曾表示，中方将
就关切的经贸问题向美方表明立场，同时期待与美方就化
解经贸分歧、推进务实合作进行深入讨论。

从商务部新闻发言人的言语中就能看出，中方同意雷
蒙多访华，主要有两层情况——

第一层情况，是当面锣对面鼓地跟美方说清楚。说清
楚什么？无非中国在经贸问题上的关切。值得注意的是，
在雷蒙多访华前，美方倒似乎释放了一些善意，将27家中
国实体移出“未经核实清单”。但反手，拜登总统又签署行
政命令，限制美国企业对华关键技术行业进行新投资，再次
引发全球对中美对抗升级的忧虑。

不过，无论如何，雷蒙多在中国访问期间，无论在北京
还是在上海，只要她想听、想了解，都能从不同渠道获悉中
方关切。

第二，则是中方的期待。亦即中方希望通过雷蒙多之
访华，与美方就化解经贸分歧、推进务实合作进行深入讨
论。既然中方都说期待“深入讨论”，可见也不指望通过雷

蒙多本人就能解决中美经贸问题。毕竟，从层级来说，解决
此等矛盾，大概率最终要中美中枢来谈。

雷蒙多部长能够访华，总比中美之间什么都不谈要好。

山口那津男访华延期

山口那津男之延期访华，不出所料。中方已经适时披
露情况，山口那津男本人也予以证实。原因当然与日本当
局冒天下之大不韪排放核污染水有关。

有人要问，山口那津男不是长期对华友好人士吗？
此言不差！
据日本媒体报道，公明党方面透露，中方在对公明党方

面的说明中称，“重视公明党长期以来持续推进中日友好交
流”。而山口在接受采访时亦表示：“因为多次摸索访华，与
中方持续展开了协调，对于延期访华之事，只能表示遗憾。

我将努力争取能再次敲定日程。”
从中不难看出，公明党方面也认为，中方这次并不是为

了刻意为难山口那津男本人，或者刻意为难公明党。
在日本方面尚未排放核污染水之际，山口那津男曾表示，

排放核污染水之事不会影响他之访华，这未免太过自信了。
要知道，山口那津男计划中的访华，还带着日本首相岸

田文雄给中国最高领导人的亲笔信。
换言之，中方之希望山口那津男延期访华，就是不希望

此时此刻收信。
何时可以收信？那得看岸田文雄当局是否改悔。
在8月24日日本方面执意启动福岛第一核电站核污

染水排海后，中国海关总署当天发布公告：全面暂停进口原
产地为日本的水产品（含食用水生动物）。而岸田文雄还大
言不惭地说，希望中方立即撤销“全面暂停”之举，日本外相
林芳正还声称“极其遗憾”。

就这态度，中方凭什么接岸田文雄的亲笔信？
那么，充当信使的山口那津男也只能暂缓来华了。

在大是大非问题上不会退让

中国之开放，之希望发展经济，有目共睹。但在大是大
非的问题上，中国不会有所退让的。日本方面最好死了这
份心！

日本无论朝野，应该明白此次核污染水排海，之前并没
有征询过中方意见。日本方面就这么自说自话排泄了，祸
害全世界。这种情况下，如果不改悔，不以实际行动改正，
中方恐怕很难与之谈。

据新民晚报

◉为什么日方始终对其他放射性
核素闪烁其词？

◉为什么日方不进行全面系统的
海洋环境监测？

◉为什么日方拒绝其他利益攸关
方共同参与建立国际监测机制？

中国驻日大使
8月28日，中国驻日本大使吴江浩应约会见日本外

务事务次官冈野正敬，就福岛核污染水排海问题进一步
向日方阐明严正立场。

吴江浩针对日方所谓交涉指出，日方不顾国内外强
烈质疑和反对呼声，执意启动福岛核污染水排海，给全球
海洋环境和全人类健康安全带来巨大风险隐患和不可预
测危害，引发包括中国在内国际社会愤慨，这是导致当前
局面的根源所在。日方必须首先正视现实，反躬自省，立
即停止排海。

吴江浩表示，日方声称中国政府应就排海问题发布
所谓正确信息，这于理不通。中方基于科学和事实依据，
表明自身严正关切和反对立场，完全正当合理。恰恰是
日方排海在道义、科学和国际法上都存在严重问题，日方
应停止为排海行为“洗白”，以真正负责任的态度同周边
邻国诚实沟通，接受国际社会严格监督，切实采取科学、
安全、透明的方式处置核污染水。在中方既有关切基础
上，结合近日事态发展，日方应认真回答几个问题：

首先，为什么日方刻意强调氚元素经过了稀
释处理，但始终对其他放射性核素闪烁其词？

日方声称这些核素经处理后，在排海前即已达到国
家安全标准。但世人皆知的是，因此未安排进行排海后
监测，明显企图蒙混过关。福岛核污染水含有60多种放
射性核素，除氚元素之外，很多核素尚无有效处理技术。
并且，所谓“达标”不等于没有，稀释不等于去除，总量并
不会减少。无论日方如何辩白，都改变不了大量有害核
素被排放入海、可能给海洋环境和人类健康造成不可预
测危害的事实。

第二，为什么日方不进行全面系统的海洋环
境监测？

日方现行监测方案不系统、不全面，未对排放的所有
核素进行监测，监测介质海洋生物种类少，不能满足海洋
生态长期影响评价的需要。仅凭目前日方公布的监测方
法和监测数据，声称福岛核污染水排海安全无害缺乏科
学依据，难以令人信服。目前日方公布的大部分数据由
东电公司自行实施采样、检测和发布。考虑到东电公司
在篡改、瞒报、虚报数据等方面劣迹斑斑，国际社会完全
有足够理由怀疑其数据的真实性和可信度。

第三，为什么日方拒绝其他利益攸关方共同
参与建立国际监测机制？

日方将国际原子能机构（IAEA）挺在前面当“挡箭
牌”，声称其他国家参与监测必须在IAEA主导框架下，经
IAEA协商同意方可加入。但事实上，目前IAEA监测框
架并无其他国家或国际组织现场参与，这称不上真正的国
际监测，严重缺乏透明性。如果日方对安全性有充足信
心，就应积极支持建立各利益攸关方充分、有效参与的长
期监测国际安排，包括其他国家独立实施的第三方监测。

吴江浩就中国驻日本使领馆遭受滋扰提出严正交
涉，表示近日中国驻日使领馆接到大量来自日本国内的
骚扰电话，对使领馆正常运转造成严重干扰。中方敦促
日方依法处置，切实保障中国驻日使领馆、在日机构、企
业、公民和来日中国游客人身安全。

吴江浩表示，中方将继续依法保障日本驻华使领馆
安全和在华公民合法权益。同时，日方应正确引导舆论，
停止渲染炒作，不要试图转移事件焦点，掩盖自身排海错
误行为。

吴江浩表示，日方应当认识到，排海行为引发中国民
众极大愤慨。中国消费者对于食品安全的担忧不仅现实
存在，而且十分强烈。中国海洋产业也面临蒙受经济损
失的巨大风险。中国政府一贯坚持以人民为中心，理所
当然要回应人民群众强烈关切，有权利、有责任采取正
当、合理、必要的应对措施，维护海洋环境安全，维护中国
民众健康。 据北京日报客户端

日本民众反对核污染水排海

雷蒙多可以访华 山口那津男为何暂缓？

美国商务部长雷蒙多抵达北京

问日本3


